

tributaire du marché américain. Les Canadiens sont vivement préoccupés par la montée de l'unilatéralisme dans les relations commerciales aux États-Unis. Les forces économiques qui en sont à l'origine n'émanent pas seulement du Congrès ou de l'administration américaine. Cette tendance se maintiendra donc vraisemblablement, si elle ne s'accroît pas. Ce sont les alliances d'États de même opinion qui peuvent le mieux convaincre les États-Unis qu'ils ont intérêt à appuyer un régime multilatéral basé sur des règles.

**i. Le Canada devrait envisager les alliances économiques et politiques qui encouragent les grandes économies commerçantes à maintenir leur engagement à l'égard d'un régime basé sur des règles.**

Les membres ont convenu massivement qu'il faut donner la structure et le mandat voulus à la nouvelle Organisation mondiale du commerce (OMC) pour veiller à ce que les échanges commerciaux de plus en plus nombreux puissent bénéficier d'un régime international basé sur des règles.

Les ententes économiques régionales et plurilatérales devraient favoriser le développement du régime multilatéral dans le cadre de l'OMC. Le Canada devrait axer ses efforts sur l'établissement de règles dans les cas où ces arrangements régionaux pourraient être plus difficilement réalisables au sein d'instances plus grandes. Lorsque l'on juge qu'une question serait mieux traitée dans le cadre de tribunes plus importantes,